

• الخدمة: يجب على شركة المشروع تقديم عروض تجارية وخدمات عملاء مطورة مما يتيح لمزودي خدمات الإنترنت (ISPs) زيادة معدل انتشار النطاق العريض.

• التوظيف: يجب على شركة المشروع توفير فرص عمل وتقديم الدورات التدريبية للكويبيين العاملين في قطاع تكنولوجيا المعلومات والاتصالات.

• كفاءة التكلفة: يجب على شركة المشروع خفض التكاليف التشغيلية لوزارة المواصلات.

وبالإضافة إلى ما سبق ذكره، تشمل فوائد عقد الشراكة بين القطاعين العام والخاص استقطاب الخبرات والمهارات العالمية في مجال الاتصالات من القطاع الخاص اللازمة للنهوض بمشروع بهذا الحجم والأهمية، واتخاذ تدابير لضمان الشفافية، وبذل الجهود لتحديد المخاطر وإدارتها، وتحقيق ضمانات طويلة المدى لموازنة الحكومة.

3. الإطار التعاقدية:

النموذج العام:

• سيتم تنفيذ المشروع وفقاً لنظام التصميم والتمويل والبناء والتشغيل والصيانة ونقل الملكية للدولة في إطار أحكام القانون رقم 116 لسنة 2014.

• ستقوم وزارة المواصلات بإبرام عقد الشراكة مع شركة المشروع لمدة 50 عاماً مُتضمنة مدة لا تزيد عن خمس سنوات لأعمال التصميم والتمويل والبناء.

• سيتم تأسيس شركة مساهمة عامة للمشروع يقوم من خلالها المستثمر الفائز بالاشتراك بنسبة تتراوح بين 26% و44% من الأسهم.

في حال تحالف الشركات:

• يجب أن يكتب العضو القائد لتحالف الشركات طوال الفترة المنصوص عليها في طلب العروض بنسبة لا تقل عن 35% من أسهم التحالف. بالإضافة لذلك، يجب أن يُبدي العضو القائد إدارته الواضحة، كما يجب أن يُعيّن من قبل أعضاء التحالف الآخرين لتمثيل التحالف والتصرف بالنيابة عنه.

• يجب أن يكتب أعضاء التحالف الآخرين (أي باستثناء العضو القائد) بنسبة لا تقل عن 15% من أسهم التحالف طوال الفترة المنصوص عليها في طلب العروض.

4. الخبرات المطلوبة:

سيتم تأهيل الشركات وتحالفات الشركات المتقدمة مسبقاً وفق الخبرات الفنية وحالة المكانة المالية والسوقية وملف الشركة وتحالف الشركات المُفصّلة في مستند طلب التأهيل (RFQ) حسب متطلبات المشروع.

تشمل الخبرات الرئيسية المطلوبة لمشروع تطوير شبكة الاتصالات الثابتة ما يلي:

• الخبرات الفنية

– خبرة في إدارة بناء وتوسعة وتشغيل وتسويق شبكة GPON العامة

هيئة مشروعات الشراكة

بين القطاعين العام والخاص

إعلان عن الدعوة لتأهيل الشركات

وتحالفات الشركات لمشروع

تطوير شبكة الاتصالات الثابتة (RFQ)

تدعو هيئة مشروعات الشراكة بين القطاعين العام والخاص بالتعاون مع وزارة المواصلات جميع الشركات وتحالفات الشركات الخلية والعالمية المتخصصة، باستثناء الجهات المرخصة من قبل الهيئة العامة للاتصالات وتقنية المعلومات أو الشركات التابعة لها، لتقديم طلب التأهيل لمشروع تطوير شبكة الاتصالات الثابتة "المشروع" وفقاً لأحكام القانون رقم (116) لسنة 2014 بشأن الشراكة بين القطاعين العام والخاص ولانحته التنفيذية.

1. موجز عن المشروع:

يهدف مشروع تطوير شبكة الاتصالات الثابتة إلى إنشاء شراكة بين القطاعين العام والخاص لتطوير شبكات الاتصالات الثابتة لتشمل تصميم وتمويل وبناء وتشغيل وصيانة ونقل ملكية شبكة الاتصالات الثابتة في دولة الكويت. وعلى هذا النحو، ستقوم شركة المشروع بتشغيل شبكة الاتصالات الثابتة الحالية التابعة لوزارة المواصلات وستعمل على تحسينها ونشرها في المناطق التي لم تتم تغطيتها بعد.

سيكون لشركة المشروع الحق في استخدام والاستفادة من خدمات البنية التحتية النشطة (على سبيل المثال، XPON، NGN) وغير النشطة (على سبيل المثال، القنوات والمقاسم والألياف الدائنة) وذلك خلال مدة اتفاقية الشراكة بين القطاعين العام والخاص البالغة 50 عاماً والتي سيتم إبرامها بين شركة المشروع ووزارة المواصلات فيما يتعلق بالمشروع. ستقوم شركة المشروع بتحديث وتحسين شبكة الألياف الضوئية في المناطق المغطاة ونشر شبكة الألياف الضوئية في المناطق التي لم تتم تغطيتها بعد في غضون خمس سنوات من تاريخ اتفاقية الشراكة بين القطاعين العام والخاص لتغطية 90% من المنازل والشركات.

2. الهدف من المشروع:

حددت وزارة الاتصالات أهدافاً واضحة للشراكة بين القطاعين العام والخاص، والتي ستؤدي إلى تحسينات في شبكة الاتصالات الثابتة مقارنة بالوضع الراهن وذلك لتحقيق:

• السرعة: يجب أن تدعم الشبكة سرعات قياسية تتجاوز 10 جيجا بايت في الثانية في ظل إدارة شركة المشروع.

• التغطية: يجب على شركة المشروع نشر شبكة الألياف الضوئية لتغطية 90% من المنازل والشركات في غضون خمس سنوات من تاريخ إنشائها.

التي توفرها هيئة مشروعات الشراكة بين القطاعين العام والخاص وذلك في موعد أقصاه الساعة 12:00 ظهرًا بتوقيت دولة الكويت في 3 مارس 2024.

للاستفسار عن طريق البريد الإلكتروني:

commproj@kapp.gov.kw

لا يُشكل هذا الاعلان أي التزام على الهيئة بأي حال لإجراء المرحلة التالية أو لترسية المشروع، وتحتفظ الهيئة بحقها الكامل في رفض كافة الطلبات المُقدمة، أو تعديل مكونات المشروع، أو الغاءه أو تمديده دون أدنى مسؤولية على الهيئة أو أي جهة حكومية أخرى.

يعتبر هذا الاعلان جزءًا لا يتجزأ من وثائق المشروع ومكتملاً ومتمماً لها.

Announcement for Request for Qualifications (RFQ) of Companies and Consortia for Fixed Telecommunications Network Development Project

The Kuwait Authority for Partnership Projects ("KAPP"), in collaboration with the Ministry Of Communications ("MOC"), is inviting local and international companies/consortia, excluding entities licensed by CITRA or their affiliates, to submit Statements of Qualification ("SOQ") for the Fixed Telecommunications Network Development Project (the "Project") according to Law No. 116 of 2014 Regarding Public Private Partnerships and its bylaws (the "PPP Law").

6. Brief Project Description:

The Fixed Telecommunications Network Development project aims to establish a public-private partnership to design, finance, build, operate, maintain, and transfer Kuwait's nationwide, high-speed fiber broadband network. As such, the relevant project company (the "Project Company") will operate and improve the current MOC fixed telecommunications network and roll out the fiber network in areas not yet covered.

The Project Company will be entitled to the usage and exploitation rights of MOC's active infrastructure (e.g., XPON, NGN) and passive infrastructure (e.g., ducts, central offices, dark fiber) during the 50 years term of the public-private partnership agreement to be entered into between the Project Company and the MOC in respect of the Project ("PPP Agreement"). The Project Company will upgrade and enhance the

وخدمات **Backhaul Connectivity** والمقاسم (Co-location) في السنوات العشر الماضية.

- خبرة في الترحيل من الشبكات الثابتة القديمة خلال السنوات العشر الماضية.

- خبرة في تقديم خدمات لأصحاب تراخيص الاتصالات خلال السنوات العشر الماضية.

- خبرة في توفير المتطلبات اللازمة من رأس المال البشري الخاصة بشبكة GPON العامة وخدمات **Backhaul Connectivity** والمقاسم (Co-location).

• حالة المكانة المالية والسوقية

- القوة المالية اللازمة لتولي إدارة مشروع طويل الأجل من هذا النوع.
- سجل حافل بالاستثمار في مشاريع ذات نطاق مماثل خلال السنوات العشر الماضية.

• ملف الشركة وتحالف الشركات

- تواجد الدولي/الإقليمي.

- خبرة في الشراكة بين القطاعين العام والخاص/ في القطاع العام.
- خبرة في إدارة المشاريع وإدارة المخاطر والحوكمة البيئية والاجتماعية والحوكمة (ESG).

5. تقديم طلبات التأهيل:

على جميع الجهات المتخصصة وذات الخبرة في تصميم وتمويل وبناء وتشغيل وصيانة مشاريع مماثلة، والراغبة في الحصول على وثائق طلب التأهيل، شراء وثائق طلب التأهيل المسبق مقابل مبلغ وقدره 3,500 د.ك (ثلاثة آلاف وخمسمائة دينار كويتي فقط لا غير)، بشرط أن يكون هذا المبلغ غير قابل للاسترداد تحت أي ظرف من الظروف.

يُمكن سداد المبلغ عن طريق أي من الخيارات التالية:

a. التحويل البنكي عبر رقم الحساب المصرفي (IBAN) إلى
KW07CBKU0000000000000012012039

(يجب أن يكون الدفع صافيًا من الرسوم وقد يستغرق حوالي 3 (ثلاثة) أيام عمل للمعالجة الداخلية في هيئة مشروعات الشراكة) ؛ أو

b. شيك مُصدق صادر من بنك مُرخص له بالعمل في دولة الكويت لصالح "هيئة مشروعات الشراكة بين القطاعين العام والخاص" ؛ أو
c. الدفع عن طريق الكي نت (لفيزا/الماستر كارد غير مقبول).

و بمجرد استكمال عملية الدفع، يجب إرسال ما يُثبت عبر البريد الإلكتروني إلى commproj@kapp.gov.kw من أجل الحصول على وثائق طلب التأهيل من خلال المنصة التي توفرها هيئة مشروعات الشراكة لهذا المشروع.

وتتضمن وثائق طلب التأهيل المسبق التعليمات والمعلومات ومعايير تقييم طلبات التأهيل للشركات والتحالفات الراغبة في التأهيل، ويعين على الشركات والتحالفات المُقدمة تقديم المؤهلات من خلال المنصة

•The Project Company will be incorporated as a public joint stock company where the successful bidder will hold between 26% and 44% of the shares.

In the case of a consortium :

•The consortium leader must undertake to hold, for the duration stipulated in the Request for Proposal "RFP", not less than 35% of the shares in the consortium. The leading member must have explicit management control of the consortium and be appointed by the other consortium members to represent the consortium and act on their behalf .

•Other members of the consortium (i.e., apart from the leading member) must hold a minimum of 15% of the consortium's shares for the duration stipulated in the RFP .

.9Experience required:

Companies and consortia will be pre-qualified according to technical capabilities, financial and market standing, and company/consortium profile. The qualification criteria are detailed in the Request for Qualification documents ("RFQ") .

Critical experiences required for the Fixed Telecommunications Network Development Project include:

•Technical Capabilities

-Experience in managing the roll-out, operationalization, and commercialization of Public GPON, Backhaul Connectivity, and Co-location services over the last ten years

-Experience in migrating from legacy fixed networks over the last ten years

-Experience in providing wholesale services over the last ten years

-Availability of requirement human capital who managed the commercialization of Public GPON, Backhaul Connectivity, and Co-location Services

•Financial and Market Standing

-Financial strength to undertake a long-term project of this nature

-Track record in investing in projects of similar scope over the last five years

•Company and Consortium Profile

fiber network in areas covered and roll-out fiber network in areas not yet covered within five years from the date of the PPP Agreement to achieve 90% coverage of households and businesses .

.7Project Objectives:

MOC has defined clear expectations towards the Public Private Partnership ("PPP"), which will result in significant improvements vs. the status quo at MOC :

•Speed: the network, as managed by the Project Company, should support minimum industry-standard speeds of 10 Gbps

•Coverage: the Project Company should ensure the roll-out of the fiber network to at least 90% of Kuwaiti households and businesses within five years of the establishment of the Project Company

•Service offering: the Project Company should provide an improved commercial offering and customer service, enabling the internet service providers ("ISPs") to increase broadband penetration

•Employment: the Project Company should provide employment and training opportunities for Kuwaitis in the ICT sector

•Cost efficiency: the Project Company should reduce MOC's operating costs .

In addition to the above, the benefits of pursuing a PPP include attracting private sector expertise and the necessary skills needed to sustain an infrastructure program of this significance, more stringent measures of transparency, greater focus on due diligence to analyze and manage risks, and longer-term budgetary certainties for the Government of Kuwait.

.8Contractual Framework:

Overall model:

•The Project will be procured based on a design, finance, build, operate, maintain, and transfer model under the PPP Law .

•The MOC shall be the contracting public entity with the Project Company. The term of the PPP Agreement with the MOC will be 50 years, including a maximum period of 5 years for design, financing, and construction.

liabilities on KAPP or any other public entity.
This announcement shall be considered a complementary and integral part of the project documentation.

الامانة العامة للأوقاف

إعلان

عن طرح الممارسة رقم (2023/20-2024)

بشان توريد وتركيب مظلات وحواجز أرضية

بمقر الأمانة العامة للأوقاف

- تعلن الأمانة العامة للأوقاف عن طرح الممارسة رقم (2023/20-2024) بشأن توريد وتركيب مظلات وحواجز أرضية بمقر الأمانة العامة للأوقاف وذلك طبقاً للمواصفات والشروط الخاصة والعامة الواردة في وثائق الممارسة من مقر الأمانة العامة للأوقاف منطقة الدسمه / ق 6 شارع حمود الرقبة الدور الثاني - الإدارة المالية - قسم المشتريات - وذلك أثناء مواعيد العمل الرسمية مقابل رسم مقداره (75.د.ك) لا يرد اعتباراً من تاريخ يوم الاحد 2023/12/24 وعلى أن تقدم العطاءات بالأمانة العامة للأوقاف قبل الساعة الواحدة ظهراً من يوم الخميس الموافق 2024/01/07.
- على ان يعقد اجتماع تمهيدي بمقر الأمانة العامة للأوقاف يوم الخميس الموافق 2023/12/28 بتمام الساعة 10:30 صباحاً.
 - هذا وتبلغ الكفالة الأولية لهذا العطاء (2%) من قيمة العطاء وينبغي أن تكون صالحة طيلة مدة سريان العطاء.
 - فعلى من يرغب في الحصول على كراسة الشروط يرجى اصطحاب المستندات الآتية :
 - صورة من طلب التسجيل بسجل الموردين بالأمانة .
 - صورة من شهادة السجل التجاري .
 - صورة من شهادة القيد بغرفة تجارة وصناعة الكويت .
 - صورة من شهادة دعم العمالة .

الأمانة العامة للأوقاف

إعلان عن طرح الممارسة رقم (2023/26-2024)

بشان تنفيذ الحملة الإعلامية للملتقى الوقفي السنوي

السابع والعشرون للأمانة العامة للأوقاف

- تعلن الأمانة العامة للأوقاف عن طرح الممارسة رقم (2023/26-2024) بشأن تنفيذ الحملة الإعلامية للملتقى الوقفي السنوي السابع والعشرون وذلك طبقاً للمواصفات والشروط الخاصة والعامة الواردة

-International/regional presence

-PPP/Public Sector experience

-Project Management, Risk Management, and ESG capabilities

.10 Submission of SOQ(s):

Interested and competent specialized parties with experience in designing, financing, building, operating, and maintaining similar projects, wishing to participate in the Project, are requested to purchase the RFQ from KAPP for a cost of three thousand five hundred Kuwaiti Dinars (3,500 KWD), provided that such amount is non-refundable under any circumstances.

Following the options below, payment can be made through:

d. Bank transfer via IBAN to KW07CBKU0000000000000012012039 (payment shall be net of charges and may take around 3 (three) business days for internal processing at KAPP); or

e. Non-refundable certified cheque issued from a bank licensed to operate in Kuwait, in favor of "The Kuwait Authority for Partnership Projects"; or

f. KNET machines (Visa/Mastercard are not accepted).

Once the payment process is completed, the proof of payment should be sent by email to commproj@kapp.gov.kw to receive access to the RFQ package through the platform made available by KAPP for the Project .

The RFQ will include the information and instructions and the evaluation criteria of the SOQ(s) of companies and consortia. Companies and consortia shall submit their qualifications through the same platform made available by KAPP no later than 12:00 pm (Kuwait Time) on Sunday March 3, 2024.

In case of any queries, please contact: commproj@kapp.gov.kw

This announcement shall not constitute a commitment by KAPP to proceed with the next stage or award the Project .

KAPP retains the right to reject all submitted requests or amend the components of the Project to cancel or extend the Project without any